

# *Ignacio Rafael Acosta Díaz de León*

## **RESUMEN CURRICULAR**

Ignacio Rafael Acosta Díaz de León, nacido en San Luis Potosí, S.L.P., como el séptimo miembro de una familia de trece integrantes, 7 mujeres y 6 hombres, y realiza todos sus estudios básicos y hasta el nivel profesional en diversas instituciones públicas de su estado, titulándose como Ingeniero Industrial en Producción en el Instituto Tecnológico de San Luis Potosí, a través de la elaboración de una Tesis para obtener el título respectivo y realizando estudios al mismo tiempo durante un periodo, en la Licenciatura en Ciencias de la Comunicación en la Universidad Autónoma de San Luis Potosí (UASLP) para posteriormente después de un periodo laboral, cursar y terminar realizar un posgrado y una maestría en Cooperación Internacional para el Desarrollo en la Universidad de Barcelona, España y posteriormente el Doctorado en Ciencias Políticas y Administración por la Universidad Autónoma de Barcelona, del cual se encuentra elaborando su tesis de grado; además, ha recibido diversos diplomados, talleres y cursos en variadas áreas del conocimiento y fue ganador en el Premio Estatal de Ciencia y Tecnología de San Luis Potosí del año 2006 en el área de ciencias sociales.

Inicia su desempeño laboral antes de terminar sus estudios profesionales como instructor en el Instituto de Capacitación Ferrocarrilera y en el ISSSTE y ya terminados, se desempeña como Ingeniero de proyectos en empresas como CUMMINS y ALUPRINT y NISSAN de México. Posteriormente, trabaja en la conformación de un proyecto periodístico, después del cual es invitado como Director de Comunicación Social de la Contraloría del Estado y después como Director de Administración de la Dirección General de Comunicación Social del Gobierno del Estado de San Luis Potosí, a la cual renuncia para realizar sus estudios de posgrado a Barcelona, en donde colabora en el área de cooperación Internacional de la Cruz Roja de Cataluña y realiza diversos proyectos para la misma.

Desde adolescente, pertenece siempre como voluntario a Cruz Roja Mexicana, en la que ha sido socorrista, instructor, coordinador y funcionario en diversas áreas de la capacitación, los socorros y la prevención, atención y continuidad de operaciones de desastre, habiendo participado en el auxilio y coordinación en múltiples situaciones humanitarias de este tipo en el país y el extranjero, habiendo recibido la mención honorífica de ésta institución. A raíz de esta formación altruista y los estudios realizados, le permiten sea invitado a trabajar como consultor con la Federación Internacional de Sociedades Nacionales de la Cruz Roja en diversos países, para posteriormente continuar realizando también de forma profesional y hasta la fecha, diversos proyectos y propuestas de consultoría en su debido tiempo para UNICEF en México, OXFAM Internacional, y el Programa de Manejo de Riesgos del PNUD en México, y del proyecto internacional humanitario "La Esfera", así como para el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, y varias dependencias del Gobierno del Estado de San Luis Potosí, así como para el Municipio de la capital y otros. Actualmente se encuentra en el diseño del Proyecto para la Maestría en Ciencias Políticas y Gobernabilidad Democrática de la UASLP y ha participado como ponente, docente y conferencista en múltiples, cursos, talleres, diplomados, congresos, encuentros y conferencias nacionales e internacionales, teniendo como parte de su interés científico social y académico las líneas de investigación siguientes: La democracia, los sistemas de partidos elecciones y participación ciudadana, la gobernabilidad democrática, competitividad social y la gestión de crisis políticas y riesgos y vulnerabilidades de desastres y la seguridad ciudadana.

Es Director General de una agencia de publicidad de la cual implementó el concepto de "Noticiero Urbano" a través de la transmisión de noticias y spots informativos transmitidos en pantallas de led, así como colaboró en el concepto, edición y publicación de la Revista "Tlacuilo" y del portal informativo "Cuarto Enfoque". Fue Consejero de la Comisión Estatal de Derechos Humanos de S.L.P. (2001-2009), Consejero del Consejo de Ciencia y Tecnología de S.L.P., (2001-2009) y del Consejo de Desarrollo Social de San Luis Potosí (de 2009 a la fecha), asesor de diversas ONG's y es Presidente de la Fundación de Estudios en Ciencias Políticas, Sociales y Humanitarias para el Desarrollo, AC, con diversos proyectos, como del Observatorio Ciudadano de San Luis Potosí y el Centro de Estudios de Opinión Pública e Investigaciones Sociológicas de S.L.P. el sistema de indicadores de la función pública y un *think tank* para San Luis Potosí. Es donador de sangre, órganos y córneas desde 1991.

